



# Una maestra ejemplar



Por  
**Liliana López B.**

Yo soy una mujer nacida aquí en el norte. Tengo el desierto y el mar en mis distancias, (borduras de misterio y lejanía) mezcla de arena y mar. Si Marina Teresa Castro era mujer del norte, nacida en estas tierras en el año 1926, mujer multifacética como tantas veces lo dijo el maestro Andrés Sabella, puesto que era maestra, actriz y escritora, destacándose en esta última parte con obras como Estampas nortinas (1972) Tiempo para mis voces, Antología poética para niños (1978) Editorial Nacimiento, Contándole el mar a Cristián (1980), también fue impulsora y mantenedora de la actividad literaria de nuestra ciudad, ocupando el cargo por diez años de Presidenta del Círculo Literario de Antofagasta.

Como actriz participó en el teatro del arte, interpretó numerosos personajes, entre ellos a Emestina Pérez (la primera mujer médico de Chile) obra que impresionó mucho a Teresa Ramos. También participó en radioteatro compartiendo su afición con sus alumnas, interpretando en forma brillante a la Dama de las Camelias.

El camino de la pedagogía lo comienza a desarrollar en la escuela primaria de aplicación, luego pasa a desempeñarse como

profesora en el Liceo de Niñas, para posteriormente dedicarse a la formación de docentes.

¿Pero cómo la ven sus ex alumnas? Teresa Ramos, actriz, la recuerda como una mujer muy educada, con voz cálida, con un excelente manejo histrónico en sus clases, de una entrega total a su profesión, compartiendo mucho tiempo con sus alumnas. De hecho, fue una de las personas que la marcó para que siguiera la profesión de actriz. Para Jacqueline Durán, Directora del Liceo A-17, Marina Teresa fue una profesora que descubría los talentos y habilidades en sus alumnas y potenciaba esos talentos y habilidades, puesto que cada niño tenía una habilidad y todos los niños para ella eran importantes. Debido al encuentro con esta maestra, fue que Jacqueline se decidió seguir la tendencia humanista. Para Ana Flores, Profesora del Liceo Experimental Artístico, Marina lo fue todo, la persona que la convirtió en una lectora voraz, la que la incentivó para que siguiera con su ejemplo el camino de la pedagogía, la que le inculcó valores como el respeto que cada niño debe tener como persona, la alegría que debía entregar como profesora, puesto que Ana la recuerda como una persona muy dulce, optimista y comprensiva, que les hacía cumplir con sus obligaciones a través de la temura. Marina Teresa Castro se decide, luego de su fructífera labor aquí en la tierra, aceptar el cargo de profesora de los ángeles en el firmamento celestial el año 1980.

\* El Mercurio\* (Antofagasta) Pag. A-9 16/10/02  
647297

**Una maestra ejemplar [artículo] Liliana López B.**

**AUTORÍA**

López Bustos, Liliana

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Una maestra ejemplar [artículo] Liliana López B.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)